

Familiares de personas desaparecidas de Los Lagos y Los Ríos se unirán en una gran marcha

ANGUSTIA. La fundación Christian Cárdenas "Hasta Encontrarte" organizó la manifestación que saldrá desde la plazuela Yungay al centro de Osorno, para terminar con una velación en la catedral. Buscan reactivar las investigaciones de sus casos.

Sergio Silva Vásquez
 sergio.silva@australosorno.cl

La cuarta marcha en memoria de las personas extraviadas de la provincia de Osorno se desarrollará este sábado, desde las 16.30 horas, donde estarán presentes integrantes y amigos de la Fundación Christian Cárdenas "Hasta Encontrarte", que reúne a familiares de personas que un día salieron desde sus hogares y hasta la fecha no se sabe nada de ellos.

La presidenta de esta organización, Marisol Turra, indicó que la idea de la manifestación es visibilizar los casos de tantas familias que cuentan con seres queridos extraviados y otros hallados sin vida y sin justicia.

"Saldremos como siempre desde la plazuela Yungay, a las 16:30 horas, y haremos un recorrido por calle Ramírez, en este caso llegaremos hasta Portales y después subiremos por Mackenna para terminar en la catedral de Osorno, donde haremos una velación para recordar a todas las personas que continúan extraviadas, como también a quienes fueron encontradas sin vida en diferentes circunstancias", explicó Turra.

LOS RÍOS

Esta convocatoria tendrá un hito especial, ya que se sumarán familiares de personas extraviadas en la Región de Los Ríos, específicamente integrantes de la agrupación "Madres



LA ACTIVIDAD REUNIRÁ A FAMILIARES Y AMIGOS DE PERSONAS DESAPARECIDAS Y OTRAS QUE HAN SIDO HALLADAS SIN VIDA EN LA PROVINCIA DE OSORNO.

de Extraviados", formada recientemente.

La organización es presidida por María Herrera, quien desde abril pasado busca a su hijo Mario Cárdenas, de 22 años, quien fue visto por última vez cuando estaba en el Hospital Base de Valdivia por un tratamiento de salud mental, debido a una crisis de paranoia.

"Somos hasta el momento tres grupos de familias que buscamos a nuestros seres queridos, personalmente a mi hijo Mario. Está el caso de don Luis Vera, desaparecido en Futrono;

y Patricio Maraboli, de Reumén, de quien nada se sabe desde 2023. Llegaremos el sábado en la mañana a Osorno para participar en esta actividad que para nosotros es muy importante, porque es la única manera de visibilizar nuestros casos y angustia", manifestó la madre.

Junto a los nombres expuestos por la dirigente, existen otros emblemáticos como el de los estudiantes Roger Lambert y Carlos Millán, este último desaparecido hace 18 años en Valdivia.

"Sólo buscamos que las autoridades, tanto políticas como

de justicia, no dejen de lado nuestros casos, que sean investigados, porque nadie puede desaparecer de la noche a la mañana. Para nosotros es muy angustiante y esperamos que el Gobierno apresure la modificación a la Ley de Desaparecidos, que fue promulgada, pero uno de sus artículos sería modificado a fines de septiembre", sostuvo.

La dirigente valdiviana dijo que la agrupación tuvo el apoyo de una parlamentaria, pero lamentablemente esta autoridad los dejó de lado "no sabemos si lo hizo de buena forma

o de manera política para obtener beneficios en su campaña electoral", expresó.

CASOS EMBLEMÁTICOS

Según Marisol Turra, la agrupación tiene familiares con personas desaparecidas desde hace más de 20 años y cuyos casos son todo un misterio, sin que hasta la fecha se sepa qué pasó.

"Tenemos 19 personas en este momento de nuestra zona que siguen desaparecidas. Uno de ellos es el caso de una mamá cuya hija está extraviada hace más de 20 años, después

"Tenemos 19 personas en este momento de nuestra zona que siguen desaparecidas. Uno de ellos es el caso de una mamá cuya hija está extraviada hace más de 20 años, después está el caso de Hasper del Río hace 16 años".

Marisol Turra, presidenta de agrupación de desaparecidos

está el caso de Hasper del Río hace 16 años. También Luis Alvarez Bello, un joven conserje que se extravió hace ocho años. Son algunos casos y estamos tomando contacto con sus familias para que participen. También está el del menor José Santiago Cheuquemán, desaparecido en julio del 2005, pero no hemos podido ubicar a sus familiares", indicó.

Además, la fundación tiene un registro de 20 personas que han sido encontradas sin vida, la gran mayoría de ellos en las aguas del Rahue.

"El río Rahue es un cauce que se ha transformado en uno de los lugares donde más personas han sido encontradas, escenario frecuente de suicidios. Proporcionalmente, Osorno es la ciudad de Chile donde más gente se pierde, entonces eso es para poner alertas. Y dentro de las personas desaparecidas hay hombres y mujeres, desde jóvenes hasta adultos mayores", precisó. 

Incendio en Rahue Alto dejó a una



SERGIO SILVA